
令和６年度 第１回 三室小学校学校運営協議会 議事録 

 

１ 日 時   令和６年６月４日（木）１０時～１１時３０分 

２ 場 所   三室小学校 ３階発見の森（高学年図書室） 

３ 参加人数  委員１５名中１４名出席 

４ 次第 

（１）校長あいさつ 

（２）委嘱状・任命書交付 

（３）委員自己紹介 

（４）会長・副会長選出 

  会長に星野孝男氏、副会長に清水憲子氏が選出され、満場一致で承認された。 

（５）会長あいさつ 

（６）学校運営に関する基本的な方針について  

  以下の項目について校長、教頭、事務主任より説明し、承認を得た。 

   ① 令和６年度学校経営計画について（校長）  

   ② 令和６年度組織編成について（校長）   

   ③ 令和６年度学校予算について（事務主任） 

   ④ 令和６年度年間行事計画について（教頭） 

 【質疑応答】  

  ・児童数の推移はどのようになっているのか 

   →ここ３年間を見ると、大きな増減はない。 

  ・４年生と６年生は学年の人数がほぼ同じなのに、学級数が異なっているのはなぜか 

   →さいたま市における小学校３５人学級について、令和６年度は小学校５年生まで実施となって 

    いるため、学級数が異なっている。 

  ・インクルーシブ教育に関する学校の見解について 

   →幼少期からの交流は非常に重要と考えている。特別な支援が必要な場面と交流の場面とを、目 

    的や内容にあわせて設定していく。運動会や音楽会といった行事についても、同様の視点で検 

    討していく。 

  ・「学校だより」は、子どもたちの状況や活動の様子を知るために非常に重要なツールだと考える。 

   →学校だよりとあわせて、今年度は学校ホームページでも学校の教育活動について積極的に情報 

    発信を行っている。 

  ・昨年度寄贈された大谷選手のグローブの活用について 

   →委員会やクラブ等を含めて、今年度の活用方法について改めて確認していく。 

  ・子どもたちの校庭での遊びの様子について 

   →平日の放課後は多くの子どもたちが校庭で遊んでいる。土日については、サッカーや野球などの 

    少年団、ＰＴＡのソフトボールなどが使用している。 

    平日の日中については、熱中症指数に留意しながら、外遊びなどに取り組んでいる。 

（７）熟議 「安心・安全」な教育環境づくりの実現に向けた具体的な方策について 

  〇 子どもたちの「安心・安全」に関する現状について 

  〇 学校・家庭・地域で取り組んでいく方策について 



  【主な意見】 

   ・放課後に地域で起きたトラブル等に家庭としてどう対応したらよいか。 

   ・子どもたちの登校の様子、マナーなどに心配な面がある。年度当初はしっかりできていたこと 

    が、慣れたからか、今の暑さのせいなのか、できなくなっている部分がある。 

 ・言われて行うのではなく、自分で責任をもって行動できるように子どもたちを育てていく必要が 

  あるのではないか。 

 ・通学路となっている交差点での登校の様子について地域から心配の声もあがっているが、ＰＴＡ 

  と学校とが工夫して取り組む中で、成果が出てきているように感じる。 

 ・通学路になっている交差点について、まだ危険な状況がある。学校や保護者だけの働きかけでは 

  うまくいかない面もある。できることからやってもらえるように、地域からも行政に対して要望 

  をあげている。 

 ・熱中症などを考えると、登下校時の暑さ対策が必要と感じる。水筒を持っていてもランドセルの 

  中に入っていて、すぐに水分補給ができない様子も見られる。学校での繰り返しの指導や下校時 

  の見回りなどが大切ではないか。 

 ・「子ども１１０番の家」となっているが、暑さの対策として何かあったら利用してほしい。 

 ・公民館も「クールスポット」となっている。子どもたちに知らせてほしい。 

  →クールスポットについては、７月学校だよりでも紹介した。長期休業の前に改めて子どもたち 

   にも知らせていく。 

 ・自転車を安全に運転するために、学校での指導はどのようになっているのか。 

  →毎年、３年生を対象に「自転車運転免許講習」を実施している。座学だけでなく、体育館内で、 

   全員が実際に自転車に乗って具体的に気を付けることなどを学んでいる。ヘルメットの着用 

   など、まだ課題はあるので、継続して指導していく。 

 ・子どものあいさつだけでなく、大人のあいさつも大切。学校だけでなく、家庭でもあいさつにつ 

  いてしっかりと教えていく必要があるのではないか。 

  →学校では、「はい」「ありがとうございます」など、４つの言葉のポスターなどを基に繰り返し 

   指導している。場に応じたあいさつなどの礼儀の面、また、心の安全のためにも、これからも 

   あいさつを大切にしていきたい。 

【令和６年度の三室小学校運営協議会の取組】 

〇子どもたちの安全を守るために、学校・家庭・地域が一体となって子どもたちを見守る活動を 

 実施していく。 

〇子どもも大人も自然なあいさつができるようなあいさつ運動の取組を行っていく。 

（８）三室小学校いじめ防止基本方針について 

（９）会長総括 

（10）事務連絡  

５ 今後の方向性 

 本日の熟議を基に、「子どもたちの見守り」「あいさつの推進」について、学校・家庭・地域とで取り組

むことのできる内容について、第２回の運営協議会で具体的に検討していく。 

６ 次回以降開催予定 

  第２回：令和６年１０月３１日（木）１０時３０分より  三室小学校 ３階発見の森 

  第３回：令和７年 ２月 ６日（木）１３時１５分より  三室小学校 ３階発見の森 


